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既有住宅自愿加装电梯，不仅
是无数老百姓的呼声和期待，还是
近年来省、市政府的民生实事之
一。既有住宅自愿加装电梯后，不
仅使市民上下楼更方便，而且部分
住户在实现了电梯直接入户的同
时还拥有了七八平方米的落地生
活阳台，居家生活品质显著提升。
受益的群众纷纷称赞：这件民生实
事，真是办到了老百姓的心坎上！

站在市区军乐苑小区8号楼二
单元楼下，抬头望去，新加装的电
梯笔直挺立，蓝色外层玻璃干净明
亮，使整栋楼看起来更加美观大
气。电梯底部四周还加装了护栏，
更加安全。业主张竹韵高兴地说：

“新加装的电梯，美观大方、方便安
全，实现了平层入户，老人可以无
障碍出行！”

张竹韵所在的单元楼因加装
电梯工作推进顺利、业主满意度较
高，已成了附近小区加装电梯的样
板，每天都有不少市民前来参观。
新电梯也得到同小区7号楼业主们
的青睐，他们纷纷行动自愿加装电

梯。
目 前 ， 经 过 近 一 个 月 的 施

工，军乐苑小区7号楼二三单元楼
加装的电梯已安装完毕，施工人
员正有序进行楼道内的平层入户
改造及后续装修工作。现场施工
负责人说，加梯平层入户在军乐
苑小区的实施，得到许多业主的
认可。7号楼的两部电梯再有半个
月就会全部改造完成，整个电梯
可平层入户，居民可无障碍便捷
上下楼。

军乐苑小区只是中心城区既
有住宅加装电梯的一个缩影。作
为省、市政府实施的重点民生实
事，近年来，中心城区既有住宅
加装电梯工作持续推进。截至目
前，中心城区已完成50部既有住
宅自愿加装电梯工作。今年，中
心城区加装电梯的相关工作正有
序进行。

除了中心城区，根据省、市政
府的安排部署，我市各县（市、区）
既有住宅自愿加装电梯工作也按
照计划有序开展。加梯工作，让居
民享受到了实实在在的便利。

在垣曲县，许多老旧小区的居
民逐渐老龄化，加装电梯免去了老
年人爬楼的辛苦，给他们的生活带
来诸多便利。垣曲县街西一区小
区业主李和平说：“花了3万元就住
上了电梯房，不用爬楼梯确实方便
很多，政府为我们办了件大好事！”

为了顺利推进加装电梯工作，
垣曲县住房保障和城乡建设管理
局从实际出发，探索既有住宅加装

电梯的有效路径，着力破解加梯工
作难题。2023 年，全市共完成加
装电梯65部，其中，仅垣曲县就完
成31部，占比近50%。

在永济市，自从部分住宅楼加
装电梯后，住户普遍反映生活品质
得到提升。“以前家里买了家具还
得从步梯搬上来，现在有了电梯，
可以一键直达家门口，真的很方
便。”该市丽苑小区业主张娜满意
地告诉记者。

永济市在加装电梯过程中，根
据住宅楼的结构特点进行设计，使
居民不仅实现了平层入户，还拥有
了一个七八平方米的落地阳台，视
野一下子开阔许多。居民按照自
己喜欢的风格对小阳台进行装修
改造，使其成为家门口的一方“小
天地”，一出电梯就有温馨之感。

加装电梯的幸福，不止于此。
电梯配套的门禁系统，使居民的安
全更有保障；部分电梯口还多了一
块与邻居共用的小空间，两家人可
以一起装饰，增进了邻里感情……

居民能享受到既有住宅加装
电梯的幸福，得益于全市各级住建
部门对相关政策的重视和落实。
未来，我市各级住建部门将继续遵
循“业主自主、市场运作、政府支
持、规范实施、保障安全”的原则，
在推进老旧小区更新改造的同时，
探索既有住宅加装电梯“新解法”，
进一步推进加装电梯工作。我们
相信，随着这一工作的开展，更多
居民将享受到乘坐电梯上下楼的
便利和幸福。

“ 梯 ”升 居 民 幸 福 感

▲市区军乐苑小区新加装的电梯

运城晚报讯（记者 王文军）5月10
日，按照省委、省政府统一部署，我市在
临猗现代农业产业示范区与全省同步举
行开发区 2024 年第二次“三个一批”活
动暨重点工程项目调度会，集中签约项
目 40 个、开工项目 33 个、投产项目 27
个。市委书记丁小强出席并宣布项目集
中开工。省优化营商环境和开发区重点
工作督导四组副组长李正峰和督导组其
他成员，市领导李晓武、杜中伟、何伟等
出席。市委常委、常务副市长刁海鹏主
持开工仪式，并介绍此次“开工一批”项
目情况。副市长孙鹏程主持签约仪式。

当天活动中，全市各开发区共集中签

约项目40个，投资总额59.8亿元；集中开
工项目33个，总投资26.2亿元，均为产业
类项目，涵盖特色轻工、节能环保、新材
料、高端装备制造、新能源、现代农业、现
代服务业等领域；集中投产项目27个，总
投资29.6亿元，新增产值10.4亿元，其中
产业类项目20个，总投资27.1亿元。

签约仪式上，丁小强代表市委、市政
府对签约、开工、投产项目和企业表示祝
贺，向长期以来支持运城发展的企业家
表示衷心感谢。他强调，各级各部门和
各开发区要树牢大抓产业、大抓工业、大
抓企业、大抓项目的鲜明导向，勤修内
功、久久为功，担当作为、不懈努力，以运

城一域之高质量发展为全国、全省高质
量发展作出积极贡献。要着力抓招商，
打破常规思维，创新招商模式，统筹用好
以商招商、产业链招商、重资产招商、基
金招商等方式，主动出击找项目，锲而不
舍招项目，形成人人想招商、为招商、抓
招商、重客商的良好氛围。要着力稳运
行，强化入企帮扶，深入企业、主动服务，
用足用活政策红利，全力破解企业发展
和项目建设中遇到的土地、资金、审批等

“急难愁盼”问题，做到高位推动、高频服
务、高效落实，助力企业不断做优做强做
大。要着力优机制，深入践行“四全工作
法”，健全优化开发区体制机制，充分释

放“三化三制”“承诺制+标准地+全代办”
等改革的集成效应，选优配强干部队伍，
推动开发区工作取得新突破、再上新台
阶。

签约仪式前，丁小强、李正峰等出席
“开工一批”活动暨卓跃年产5万吨冻干
果蔬项目开工仪式，共同为该项目开工
建设培土奠基；前往画宝刚年产1200万
只烧鸡深加工项目投产现场，听取企业
负责人项目投产情况汇报，并观摩了项
目生产线。

各县（市、区）委书记、县（市、区）长，
市直各相关单位、各开发区主要负责同
志和企业代表等参加。

我市与全省同步举行开发区2024年第二次
“三个一批”活动暨重点工程项目调度会

集中签约项目40个 开工项目33个 投产项目27个

运城晚报讯 日前，从相关赛事
组委会获悉，2024稷山马拉松赛将于5
月19日举行。

此次赛事活动以“相约后稷故里·
畅跑板枣之乡”为主题，包括全程马拉
松（42.195 公 里 ）、半 程 马 拉 松

（21.0975 公里）和欢乐跑（5公里）3个
项目，参赛规模分别为 1000 人、1500

人和2000人。
2024稷山马拉松赛由山西省田径

协会指导，稷山县委、县政府主办，旨
在广泛开展全民健身活动，促进群众
体育和竞技体育全面发展，持续打造

“稷马”品牌，推进文体旅商等深度融
合，加快稷山经济社会高质量发展。

据悉，赛事途经稷山国家板枣公

园、山西稷山汾河国家湿地公园、大佛
寺、青龙寺等国家级景区景点和文保
单位。赛事期间，相关部门还将组织
精彩的文艺节目展演、进行非遗和特
色农产品展示，推出相关旅游优惠政
策，邀请网络达人进行直播推介。央
视网等媒体平台将对赛事进行全程直
播。 （翟建平）

2024稷山马拉松赛
将于5月19日开跑


